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ABSTRAK 

 

ENOK SITI NURKHOLIFAH. NIM: 1808201024, “ANALISIS KEPUASAN 

PUBLIK TERHADAP BIAYA ADMINISTRASI PERKAWINAN DI KUA 

KUNINGAN DALAM PERATURAN PEMERINTAH NOMOR 48 TAHUN 

2014”, 2022. 

Peraturan Pemerintah No. 48 Tahun 2014 merupakan peraturan mengenai 

perubahan biaya administrasi perkawinan yang diharapkan bisa memadai 

kekurangan Peraturan Pemerintah sebelumnya, yaitu diharapkan tidak ada 

dugaan kasus gratifikasi dalam pandangan masyarakat. Dalam hal ini, khususnya 

di wilayah KUA Kecamatan Kuningan, masyarakat sejauh ini menerima-menerima 

saja dengan biaya administrasi perkawinan yang berlaku, namun ditemukan 

adanya perbedaan besaran biaya administrasi perkawinan yang dikeluarkan setiap 

calon pengantin. 

Penelitian ini bertujuan untuk menjawab dari pertanyaan-pertanyaan yang 

menjadi rumusan masalah: “Bagaimana Kepuasan Publik dari Pelaksanaan Biaya 

Administrasi Perkawinan dalam PP No. 48 Tahun 2014 di KUA Kuningan dan 

Bagaimana Dampak dari Pelaksanaan Biaya Administrasi Perkawinan dalam PP 

No.48 Tahun 2014 di KUA Kuningan”. Penelitian ini menggunakan penelitian 

kualitatif, data yang dikumpulkan dengan cara wawancara, observasi, dan 

dokumentasi kemudian dianalisis dengan metode deskriptif. 

Adapun hasil dari penelitian ini yaitu pertama, masyarakat menyatakan 

puas dan setuju dengan diberlakukannya biaya administrasi perkawinan sesuai PP 

No.48 Tahun 2014 di KUA Kecamatan Kuningan, terkait perbedaan biaya 

administrasi perkawinan yang dikeluarkan setiap calon pengantin, disebabkan jika 

adanya keterlibatan dengan jasa lebe nikah. Dan dampak dari perubahan biaya 

administrasi perkawinan peneliti membagi dua kelompok, yang pertama dampak 

bagi penghulu, adalah (1) Penghulu bisa bekerja dengan lebih tenang, karena 

adanya payung hukum yang jelas tentang biaya nikah, (2) Adanya kesejahteraan 

bagi penghulu, yaitu pemberian tunjangan profesi dan transport bagi penghulu 

yang melakukan pencatatan nikah di luar kantor, (3) Adanya pencairan hak dari 

PNBP yang sering kali terlambat atau tidak tepat waktu. Yang kedua dampak bagi 

masyarakat, adalah (1) Adanya kepuasan bagi masyarakat terkait 2 (dua) pilihan 

biaya pendaftaran pernikahan yang diatur secara jelas, (2) Membantu calon 

pengantin yang tergolong tidak mampu atau terkendala biaya pernikahan, (3) 

Adanya kepastian hukum tentang biaya administrasi perkawinan, untuk 

menghindari mengeluarkan biaya di luar ketentuan, (4) Masih banyak masyarakat 

yang belum mengetahui peraturan terbaru mengenai administrasi perkawinan ini, 

yaitu Peraturan Pemerintah No. 48 Tahun 2014. 

 

Kata Kunci: Kepuasan Publik, Biaya Administrasi Perkawinan, dan Kantor 

Urusan Agama. 
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ABSTRACT 

 

ENOK SITI NURKHOLIFAH. NIM: 1808201024, “PUBLIC SATISFACTION 

ANALYSIS OF MARRIAGE ADMINISTRATION COSTS IN KUA 

KUNINGAN IN GOVERNMENT REGULATION NUMBER 48 OF 2014”, 

2022. 

 Government Regulation No. 48 of 2014 is a regulation regarding changes 

to marriage administration fees which is expected to be able to meet the 

shortcomings of previous Government Regulations, namely that it is hoped that 

there will be no allegations of gratification cases in the public's view. In this case, 

especially in the KUA area of Kuningan District, the community so far has accepted 

the applicable marriage administration fees, but it is found that there are 

differences in the amount of marriage administration costs incurred by each bride 

and groom. 

 This study aims to answer the questions that become the formulation of the 

problem: "How is Public Satisfaction from the Implementation of Marriage 

Administration Fees in PP No. 48 of 2014 at KUA Kuningan and What are the 

Impacts of the Implementation of Marriage Administration Fees in PP No. 48 of 

2014 at KUA Kuningan ". This study uses qualitative research, data collected by 

means of interviews, observation, and documentation and then analyzed using 

descriptive methods. 

 The results of this study are first, the community expressed satisfaction and 

agreed with the implementation of marriage administration fees according to PP 

No. 48 of 2014 at KUA Kuningan District, related to differences in marriage 

administration costs incurred by each prospective bride, due to involvement with 

lebe nikah services. And the impact of changes in marriage administration costs, 

researchers divide into two groups, the first is the impact on the penghulu, namely 

(1) the penghulu can work more calmly, because there is a clear legal umbrella 

regarding the cost of marriage, (2) There is welfare for the penghulu, namely the 

provision of allowances. profession and transportation for penghulu who do 

marriage registration outside the office, (3) There is disbursement of rights from 

PNBP which is often late or not on time. The second impact on the community is, 

(1) There is satisfaction for the community regarding 2 (two) chost options of 

registration marriages that are clearly regulated, (2) Helping prospective brides 

who are classified as unable or constrained by wedding costs, (3) There is certainty 

the law regarding marriage administrative costs, to avoid incurring costs outside 

the provisions, (4) There are still many people who do not know the latest 

regulations regarding marriage administration, namely Government Regulation 

no. 48 of 2014. 

 

 

Keywords:, Public Satisfaction, Marriage Administration Cost, and Office of 

Religious Affairs. 
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 الملخص

 

تحليل الرضا العام لتكاليف ، " 1808201024إنوك سيتي نورخليفه. رقم تعريف الطالب: 

 .2022" ، 2014لعام  48إدارة الزواج في كوا كونينغان في لائحة الحكومة رقم  

  

عبارة عن لائحة تتعلق بالتغييرات في رسوم إدارة   2014لعام  48رقم. لائحة حكومية 
جه القصور في اللوائح الحكومية  الزواج والتي من المتوقع أن تكون قادرة على مواجهة أو 

السابقة ، أي أنه من المأمول ألا تكون هناك مزاعم بشأن حالات إرضاء في نظر الجمهور. 
قة مكتب الشؤون الدينية في مقاطعة كونينغان ، وافق في هذه الحالة ، لا سيما في منط

المجتمع حتى الآن على رسوم إدارة الزواج المعمول بها ، ولكن تبين أن هناك اختلافات في 
. مبلغ رسوم إدارة الزواج التي تتكبدها كل عروس والعريس  

يكون رضا  تهدف هذه الدراسة إلى الإجابة عن الأسئلة التي أصبحت صياغة المشكلة: "كيف 
في   2014لعام   48الجمهور عن تطبيق رسوم إدارة الزواج في اللائحة الحكومية رقم. رقم 

مكتب الشؤون الدينية في كونينغان وما هي آثار تطبيق رسوم إدارة الزواج في اللائحة 
في مكتب الشؤون الدينية في كونينجان ". تستخدم هذه  2014لسنة  48الحكومية رقم.  
ث النوعي والبيانات التي تم جمعها عن طريق المقابلات والملاحظة والتوثيق ثم  الدراسة البح

. تحليلها باستخدام الأساليب الوصفية  

نتائج هذه الدراسة هي أولًا ، عبرّ المجتمع عن رضاه وموافقته على تطبيق رسوم إدارة 
مقاطعة كونينغان ، في مكتب شؤون  2014لعام  48 الزواج وفقاً للائحة الحكومية رقم.
المتعلق بالاختلافات في تكاليف إدارة الزواج التي تتكبدها كل عروس محتملة ، بسبب 

وعن تأثير التغييرات في التكاليف الإدارية للزواج ، انقسم   .تزوج ليبي المشاركة في خدمات 
ولو العمل ( يمكن للبنغ1الباحثون إلى مجموعتين ، الأولى هي التأثير على البنغولو ، وهي ) 

(  2بهدوء أكبر ، بسبب وجود مظلة قانونية واضحة فيما يتعلق بالبنغولو. تكلفة الزواج ، )
وجود الرعاية الاجتماعية للبنغولو ، أي توفير البدلات. المهنة والنقل للبنغولو الذين يقومون  

يبية  ( هناك صرف للحقوق من إيرادات الدولة غير الضر3بتسجيل الزواج خارج المكتب ، )
التي غالباً ما يكون متأخرًا أو لا يتأخر في الوقت المحدد. التأثير الثاني على المجتمع ، هو 

( هناك ارتياح للمجتمع فيما يتعلق بخيارين )اثنين( لرسوم تسجيل الزواج يتم تنظيمهما 1)
( مساعدة العرائس المحتملات المصنفات على أنهن غير قادرين أو مقيدين  2بوضوح ، ) 

( هناك يقين قانوني فيما يتعلق بتكاليف إدارة الزواج ، لتجنب تكبد 3اليف الزفاف ، )بتك
( لا يزال هناك العديد من الأشخاص الذين لا يعرفون أحدث 4نفقات تتجاوز الأحكام ، ) 

. 2014لعام  48اللوائح المتعلقة بإدارة الزواج ، وهي اللائحة الحكومية رقم.   

 

. الرضا العا، تكلفة إدارة الزواج، مكتب الشؤون الدينية :المفتاحيةالكلمات   
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